





Presseinformation

"Männer zeigen Zivilcourage" – Dein Statement gegen Partnergewalt. Auftakt der neuen Bewusstseinskampagne im Rahmen von "StoP – Stadtteile ohne Partnergewalt".

<u>Wien, 7. September 2020</u>. Gewalt an Frauen und Kindern findet täglich und überall statt, im nahen Umfeld oder nebenan in der Nachbarschaft. Aber was können Männer tun, wenn sie Partnergewalt wahrnehmen und mitbekommen? Was können Männer tun, um häusliche Gewalt zu beenden? Welche Methoden der Zivilcourage gibt es für Männer sich gegen Partnergewalt einzusetzen?

Mit diesen Fragen setzen sich Männer in Margareten seit Monaten auseinander, und zwar im Rahmen des Nachbarschaftsprojektes **StoP – Stadtteile ohne Partnergewalt**. Um ein verstärktes Bewusstsein zu schaffen und männliche Verbündete gegen Partnergewalt zu gewinnen, starten engagierte Nachbarn und Männer eine neue Kampagne mit dem Motto "Männer zeigen Zivilcourage".

Ziel der Kampagne ist es, mit **Slogans, Geschichten und Plakaten** eine Bewusstseinsveränderung sowie einen Denkprozess zu erzeugen. "Männer zeigen Zivilcourage" ist ein Aufruf, Männer **im Rahmen eines Wettbewerbs** einzuladen, mitzumachen, um ihre Slogans und Geschichten zum Thema Verhinderung von Partnergewalt einzusenden.

Das Nachbarschaftsprojekt **StoP – Stadtteile ohne Partnergewalt**¹, dessen zentrales Ziel es ist, eine gewaltfreie Umgebung zu schaffen sowie vor allem häusliche Gewalt an Frauen und Kindern und Partnergewalt in unserer Gesellschaft zu verhindern, wird vom **Verein AÖF – Autonome Österreichische Frauenhäuser** seit Jänner 2019 mit vielen verschiedenen Aktivitäten koordiniert. Neben den sogenannten Frauentischen organisiert StoP auch **Männertische**, wo sich regelmäßig engagierte Männer treffen, die erkannt haben, dass

Männer einen wesentlichen Beitrag leisten können, um Partnergewalt und Gewalt an Frauen und Kindern sowie Morde an Frauen zu verhindern.

¹ StoP wurde als Gemeinwesen-orientiertes Sozialprojekt vor etwa 12 Jahren in Hamburg von Frau Professorin Dr.ⁱⁿ Sabine Stövesand an der HAW ins Leben gerufen.

StoP bietet Männern die Möglichkeit, eine **klare Haltung gegen Partnergewalt** einzunehmen und **Zivilcourage** auszuüben. Aus dieser Grundhaltung ist die Initiative entstanden.

Kampagnenablauf

In den nächsten sieben Wochen - 7. September bis 22. Oktober – werden verschiedene Sujets mit unterschiedlichen Schwerpunkten – Fakten über Gewalt an Frauen, Zitate von bekannten Männern und konkrete Anregungen Zivilcourage gegen Partnergewalt auszuüben - täglich und abwechselnd über die sozialen Medien (Facebook) verbreitet und Männer aufgefordert, sich daran zu beteiligen und selber ihre eigenen Statements einzusenden. Statements können von einem Satz bis hin zu einer persönlichen Geschichte alles enthalten.

Von **26. bis 31. Oktober 2020** werden aus den Einsendungen die Gewinner-Slogans durch eine Fach-Jury prämiert, sowie als Plakat produziert und präsentiert. Die Preisverleihung wird im Zeitraum der jährlichen Kampagne **16 Tage gegen Gewalt an Frauen** vom 25. November (Internationaler Tag gegen Gewalt an Frauen) bis 10. Dezember 2020 (Internationaler Tag der Menschenrechte) stattfinden.

Wir freuen uns über eine rege Beteiligung an der Kampagne zur Thematik Partnergewalt, Zivilcourage und Geschlechterdiskurs und freuen uns auf Zusendungen an <u>margareten@stop-partnergewalt.at</u> unter dem Betreff "Männer zeigen Zivilcourage". Einsendeschluss der Statements ist der 22. Oktober 2020.

Weitere Informationen über die Männerkampagne siehe https://stop-partnergewalt.org/wordpress/category/stop-wien-margareten-aktuell/ das Projekt StoP und die StoP-Männertische siehe www.stop-partnergewalt.at.

Bei Fragen zur Kampagne wenden Sie sich an Herrn Simon Březina, Koordinator der StoP-Männertische: simon.brezina@stop-partnergewalt.at, Tel: 0680 220 843 2

Kontakt:

Mag.^a Maria Rösslhumer, Gesamtkoordination, <u>maria.roesslhumer@stop-partnergewalt.at</u>, Tel: 0664 793 0789

StoP wird gefördert und unterstützt von:



















